



Le calendrier berbère



Corrigé

I. Cochez la meilleure réponse pour chaque question.

1. Le calendrier berbère

- était d'un usage exclusif dans la partie sud de l'Europe
- n'acceptait pas l'usage d'autres types de calendriers
- était le plus populaire en Afrique du Nord

2. Au Maghreb, le choix du calendrier à employer dépend

- de critères strictement religieux
- des activités à dérouler
- strictement des activités agricoles des peuples

3. Au Maghreb, on emploie

- le calendrier julien et grégorien pour le temps civil
- le calendrier grégorien et le musulman pour les fêtes religieuses
- le calendrier berbère pour les traditions et les travaux agricoles

4. Au commencement, les années du calendrier berbère

- ne s'identifiaient pas par des numéros
- étaient identifiées par le nom du roi
- suivaient la même numération que le calendrier égyptien

5. La numérotation des années dans le calendrier berbère s'est produite

dans l'année 950 av. J.-C.

au XX^e siècle

par Sheshonq 1^{er}

6. Sheshonq 1^{er} est devenu pharaon en Égypte

dans l'année 1 du calendrier berbère

dans l'année 950 du calendrier grégorien

dans l'année 950 du calendrier berbère

7. La différence dans la numérotation des années entre le calendrier berbère et le calendrier grégorien est de

2020 ans

2970 ans

950 ans

8. Le calendrier julien

a servi pour établir la numérotation des années du calendrier berbère

a une forte influence sur le calendrier berbère

n'a pas d'influence sur le calendrier berbère

9. Outre la différence dans les années, le calendrier berbère

a une avance de 12 jours par rapport au calendrier grégorien

suit exactement le calendrier grégorien

a un retard de 12 jours par rapport au calendrier grégorien

II. Associez les deux colonnes.

1) Amewan ou Iweğğiben

2

Awussu

2) yust

6

L'été

3) jours fastes

5

Commencement des mois selon le calendrier grégorien

4) Meyres, Yulyu, Tuber

8

Le printemps

5) 13 ou 14 du moins

7

Jours de repos de la terre

6) Iwilen

1

L'automne

7) jours néfastes

3

Jours de travail

8) Tafsut

4

Des mois de l'année

III. Cochez les idées qui sont réellement présentées par la chronique.

- On reconnaît le calendrier berbère en tant que patrimoine culturel berbère.
- Les peuples berbères se soucient peu de leur patrimoine culturel.
- Le contact interculturel peut changer l'identité culturelle d'un peuple.
- Les peuples côtiers du Nord de l'Afrique ont perdu plus de leur identité.
- L'identité d'un peuple est mieux conservée si le contact interculturel est plus intense.
- La culture arabe a une forte tendance à remplacer l'identité culturelle autochtone.
- Une plus grande diffusion de l'information permet de mieux connaître la culture berbère.
- Le manque de continuité dans les traditions des peuples berbères est un phénomène très évident récemment.